

rabkan dalam waktu singkat penduduk daerah tersebut akan terbebas sama sekali dari buta huruf .

6. Keadaan Sosial Keagamaan

Desa Takerharjo itu mayoritas penduduknya adalah - penganut Agama Islam dan taat menjalankan ajaran-ajaran agamanya, dimana nilai-nilai Islam telah berurat dan berakar serta sudah mentradisi dalam tata kehidupannya hal ini dapat dilihat dari kegiatan-kegiatan para - Bapak, Ibu dan para remaja, seperti :

- a. Tahlilan yang di adakan pada hari kamis malam jumat yang bertempat di Masjid
- b. Jamiyah Yasinan, yang diikuti para remaja dan di pimpin oleh bapak guru atau tokoh masyarakat dengan sistem bergiliran.
- c. Berjanji/ Dzibaiyah yang diadakan ditiap Mushollah seminggu sekali sedang harinya ditentukan oleh para anggautanya sendiri.
- d. Muhadlori/ Jamiyah khithobiyah yang diadakan setiap hari selasa malam rabu yang diikuti oleh anak murid kelas IV sampai kelas VI, anak Tsanawiyah dan anak-'Aliyah.

Untuk mengetahui bahwa penduduk desa Takerharjo ma yoritas beragama Islam dapat dikatakan 100% Muslim, bisa

Menurut Kamus Bahasa Indonesia "Tebas" diambil dari bahasa Jawa, artinya menebas hasil tanaman sebelum di petik dan sesudah masak (Wjs. Poerdarminto, tt, hal. 1029). Menurut Suryono Sukanto dan Sulaeman Taneko istilah tebas yaitu apabila seseorang menjual hasil tanaman setelah tanaman itu berubah sebentar lagi akan di petik hasilnya - (Soeryono Sukanto dan Sulaman Toneko, tt, hal. 226).

Menurut Helman Hadi Kusuma, SH. jual beli tebas adalah : Transaksi jual beli padi, buah-buahan dan lain-lain yang sudah tua/menguning masih terhampar di sawah atau di ladang (Helman Hadi Kusuma, 1977 : 194).

Dari beberapa penjelasan tersebut di atas penulis dapat menyimpulkan, bahwa "jual beli tebas" adalah menjual atau membeli hasil pertanian atau perkebunan yang di perkirakan tanaman tersebut sudah pantas untuk dibeli atau di jual dengan menanti beberapa minggu lagi untuk memetik hasilnya.

Sedang pengertian jual beli tebas buah mangga menurut adad desa Tekerharjo adalah membeli mangga secara borongan yang masih berada di pohon (kebun) yang sebentar lagi sudah dapat di petik hasilnya, dengan persetujuan harga yang telah di sepakati oleh kedua belah pihak.

2. Pemeriksaan Mangga

Dalam masalah pemeriksaan mangga ini mayoritas (80%) pemilik mangga menyuruh calon penebas untuk melihat atau memeriksa mangga yang sudah ditunjukkan tempat dimana mangga yang akan ditebaskan, maka disitulah calon penebas mengamati mangga secara global yaitu dengan cara menghitung mangga yang sudah agak besar dan dapat di makan, sehingga dapat menilai baik dan buruknya mangga tersebut dalam hal ini agar supaya tidak ada penyesalan dikemudian hari. Sedang (20%) penebas diantar oleh pemiliknya ketempat dimana mangga itu berada guna untuk memeriksanya.

Tentang berapa kali pemeriksaan dilakukan, sebagian besar (70%) itu hanya dilakukan sekali saja, kemudian berunding mengenai harga. Dan sebagian kecil (30%) dilakukan dua sampai tiga kali disebabkan belum adanya kesepakatan harga diantara kedua belah pihak.

Bagi penebas mayoritas (80%) sudah menjadi profesinya, sedang sebagian (20%) penebas itu baru tahap permulaan atau tahap latihan dan ini bukan menjadi profesinya tapi hanya sebagai pekerjaan sampingan. Jadi dengan adanya metode yang dipergunakan diatas, maka antara penjual dan pembeli tebas dengan mudah dapat menentukan harga dan mengadakan kesepakatan.

3. Proses Tawar Menawar

Dalam proses tawar menawar ini semua (100%) itu sudah pernah melihat mangganya yang akan ditebaskan, kemudian setelah itu pemilik mangga menawarkan harga yang telah disesuaikan dengan mangganya, selanjutnya calon penebas menawar harga yang telah diajukan oleh pemilik mangga, dan penebas menawar harga yang sesuai dengan harga dipasaran maka sampailah pada harga yang disepakati oleh kedua belah pihak.

Dalam proses tawar menawar ini semua menggunakan bahasa yang dapat dipahami oleh kedua belah pihak yaitu bahasa Jawa, sebab penjual dan pembeli tebas itu kurang mengerti bahasa Indonesia maka yang dipakai tetap bahasa Jawa, dan sikap kedua belah pihak (penjual dan pembeli) ramah tamah dan baik-baik dan saling merelakan. Dalam proses tersebut mayoritas (80%) dilakukan dengan cara yang baik-baik dan tidak berbelit-belit, karena antara penjual dan pembeli itu sudah saling kenal mengenal dengan baik, sedang (20%) menampilkan sifat yang kurang baik dan ini disebabkan antara penjual dan pembeli kurang kenal dan penebas dalam menawar harga begitu rendah maka terlihat sifat yang berbelit-belit dan ingin menang sendiri.

Disamping itu mayoritas (80%) pemilik mangga merasa bebas dalam menawarkan mangganya pada siapa saja

yang lebih dahulu berniat untuk membeli, maka dalam hal ini penjual tebas tidak terikat oleh langganannya. Sedang sebagian kecil (20%) lebih dahulu menawarkan kepada langganannya

Adapun keadaan mangga pada waktu ditawarkan mayoritas (80%) sudah ada bijinya (jawa melok) dan sudah dapat dimakan, sedang (20%) masih kecil. Sedang tempat di langsungnya tawar menawar sebagian besar (70%) di rumah penjual, karena penjual itu sambil bermusyawarah dengan anggota keluarga tentang harga yang akan ditawarkan, sedang (20%) di rumah penebas (10%) di sawah atau kebun.

4. Metode Menetapkan Harga Akhir

Dalam menetapkan harga akhir yang disepakati dalam jual beli tebas buah mangga di desa Takerharjo, maka ini tergantung kesepakatan bersama (penjual dan pembeli) secara suka sama suka. Di dalam menetapkan harga akhir ini, seluruhnya (100%) di antara kedua belah pihak berpegang pada pendapat masing-masing, akan tetapi pemilik mangga terlebih dahulu mengajak bermusyawarah dengan calon penebas. Selanjutnya pemilik mangga mengajukan harga yang telah diperkirakan berdasarkan lebat tidaknya buahnya. Kemudian penebas menawarkan harga yang telah diajukan oleh pemilik mangga, maka akhirnya terja-

dilakukan proses tawar-menawar, sehingga sampailah pada harga yang telah disepakati bersama (penjual dan pembeli).

5. Sistem Pembayaran

Dalam sistem ini, terjadi setelah adanya kesepakatan harga antara penjual dan calon pembeli tebas, maka keduanya mengadakan perundingan dalam menentukan sistem pembayaran. Dalam sistem ini sebagian besar (70%) menggunakan panjer (uang muka) baik itu sepertiga atau seperempat dan kekurangannya dibayar setelah mangganya dipetik, sedang sebagian (30%) menunggu mangganya dipetik dan terjual habis baru dibayar semua (lunas).

Dalam sistem ini juga perlu diketahui, diantara sistem-sistem diatas juga ada yang disebut dengan sistem "cengklong" (potongan) harga diakhir pembayaran, sebagian besar (70%) tidak mengurangi dari harga yang disepakati bersama, walaupun dia itu merasa merugi dan sebagian (30%) melakukan pengurangan dengan alasan dia (penebas) merugi.

Dalam hal kurang mengurangi ini, sebagian besar (70%) membiarkan dan tidak mempersoalkan tentang adanya pengurangan atau pemotongan karena ia menyadari bahwa penebas itu merugi, sedang yang lain (30%) penjual me

rasa dirugikan sebab kalau dia (penebas) merasa beruntung tidak memberi habar atau bilang bahwa ia beruntung maka dia bersih keras untuk mintak dilunasi. sedang dalam sistem pembayaran ini mayoritas (80%) tidak menggunakan alat bukti kwitansi atau alat bukti yang lain, sedang sebagian (20%) menggunakan saksi atau bukti orang yang bertepatan mengetahui adanya pembayaran.

6. Ijab - Qabul

Pada saat dilakukan ijab qabul ini, tidak seperti pada jual beli pada umumnya, ini kerana barang(mangga) masih berada titegalan atau kebun dan ini setelah adanya kesepakatan harga akhir dan sistem pembayaran antara penjual dan pembeli tebas.

Dalam pelaksanaan ijab qabul ini antara penjual dan pembeli tebas semua(100%) tidak menggunakan bahasa yang seperti diajarkan oleh Agama (syara') tetapi hanya menggunakan bahasa yang dapat dipahami oleh kedua belah pihak yaitu dengan berjabat tangan se belum meninggalkan tempat aqad.

Sedang dalam ijab qabul ini, sebagian besar (70%) tidak menggunakan saksi atau alat bukti lain, sedang tempat berlangsungnya ijab qabul sebagian besar(70%) di

rumah penjual tebas, sedang (20%) berada dirumah penebas dan (10%) berada ditegalan atau dikebun.